



みんなが幸せになる権利

校長 山村 恵子

皆さん、「ぞうさん」の歌は知っていますか。きっと誰でも一度は歌ったことがあると思います。作詞は「まど みちお」さんで、1951（昭和26）年につくられました。曲は、1953（昭和28）年に「團伊玖磨（だん いくま）」さんが作曲し、NHKラジオで放送されました。

童謡「ぞうさん」は、子どものゾウがほかの動物に「お鼻が長いのね」と言われて、「そうだよ。お母さんも長いんだよ」と朗らかに答えるストーリーです。子どものゾウが、お母さんを大好きな気持ちが伝わってきて、ほのぼのとした気持ちにさせられます。

でも、よく考えてみてください。

子どものゾウは、ほかの動物に「あなたは鼻が長い」と言われました。つまり、「あなたは見た目が自分たちと違う」と言われたのです。実際、このような場面で自分が見た目が違うと指摘されたら、さんはどんな気持ちになるでしょう？「嫌な気持ち」や「からかわれたような気持ち」になる人も少なからずいることでしょう。

でも、子どものゾウは卑屈にならずに胸を張って朗らかに答えます。「そうだよ。お母さんも鼻が長いんだよ。そんなお母さんを僕は大好きなんだ！」と。ここには他人がどう思うかではなく、自分がどう思っているか自信をもった返答をする子どものゾウの前向きな姿が描かれています。

第二次世界大戦以前の数々の虐殺や迫害など、人権が軽視された歴史の反省から、1948年12月10日、国連総会にて、世界人権宣言が採択されました。これを記念して、12月10日が「世界人権デー」と定められました。日本では12月4日～10日を「人権週間」として、『人権』について改めて考えてみよう！という取組が進められています。

では『人権』とは何でしょうか。国連では、『人権』を「人種、性、国籍、民族、言語、宗教、社会的地位にかかわらず、生まれながらにして認められるべき権利」と定義しています。もっと簡単に言うと、国や人種が違っても、男でも女でも、子供でも老人でも、障がいがあってもなくても、「一人一人が人間として生きていくための権利」「みんなが幸せになる権利」のことです。

「21世紀は人権の世紀」と言われています。この言葉には、20世紀までの経験を踏まえて、全ての『人権』が尊重され、幸福を実現する時代にしたいという全世界の人々の願いが込められています。しかし、残念ながら世界人権宣言が定められてから77年経った現在でも、世界中で様々な人権問題が起こっています。

ここで、皆さんの身近なところで『人権』について考えてみましょう。

学校において「みんなが幸せになる権利」を邪魔する行為としては、どんなものがあると思いますか。例えば人の嫌がることを言ったり、無理にやらせたりする、友達が嫌がるあだ名で呼ぶ、「殴るぞ」と脅したりする、人の物を壊す、いじめたりする、SNSで本人の知らないところで陰口や悪口を言いふらすなどですか？これらの行為は、「相手が幸せになる権利」を無視していることになります。自分はその気がなくても、相手にとって「不愉快だ、幸せでない」と感じさせてしまうようなじりやからかいもいけません。

一人一人が人として幸せに生きていくためには、自分に誇りをもつこと、相手の立場に立って物事を考えること、お互いの違いを認め合うことが大切です。

「ぞうさん」の歌詞を思い浮かべながら、今一度、よく考えてみてください。

これから先の偏見や差別のない未来、みんなが幸せになる世界を創っていくのは、皆さん自身の豊かな心と正しい判断力です。

～デフリンピック観戦～



11月25日(火)、2年生が駒沢オリンピック公園体育館でデフリンピック観戦にいってきました。男子バレーボール決勝を観戦してきました。子どもたちは、持参した応援ボードを掲げながら一生懸命に応援していました。困難を乗り越えて挑戦するアスリートの姿から努力することの大切さを学ぶことができました。



～ふれ合い体験～



11月25日(火)～26日(水)の2日間、3年生では地域にお住まいの赤ちゃんとのふれ合い体験を実施しました。生後5～11ヶ月の赤ちゃんが来校してくれました。はじめに赤ちゃん人形を使用して抱っこ練習をして、それから実際に赤ちゃんとのふれ合いをさせていただきました。教科書では学ぶことができない赤ちゃんの体重や温かさ、動きや声の大きさなど、赤ちゃんとの関わり方を実際に体験することができました。赤ちゃんは泣いたり笑ったりと元気でした。赤ちゃんのぬくもりから、優しさと生命の尊さを学ぶことができました。



～鎌倉校外学習～



11月28日(金)、2年生では鎌倉方面へ校外学習を実施しました。絶好の校外学習日和となりました。目標である「鎌倉好きになりました。歴史を学び、仲間と深める絆の旅」を達成するため、班員と力を合わせて、班行動を成功させることができました。うまくいかなかったこともあるかもしれません、貴重な経験をすることができました。



保護者・地域の皆様

日頃より本校の学校教育にご理解・ご協力いただき、ありがとうございます。

今学期は、合唱コンクール、1年生河口湖移動教室、2年生校外学習、高校訪問授業、3年生修学旅行、赤ちゃんふれあい体験など各学年・学級で計画した行事や数々の体験学習、各教科での学習活動を通して、子どもたちはたくさんのこと学び、大きく成長することができました。

今後とも、本校の教育活動を温かく見守っていただけますよう、よろしくお願ひいたします。

皆様、感染症には十分お気を付けて、よいお年をお迎えください。来年もよろしくお願ひいたします。

【12～1月の主な予定】(12月10日(水)現在)

12/10(水)	和食器給食(1年)	1/1(木)	元日
	専門委員会/中央委員会	1/7(水)	冬季休業日終
12/14(日)	避難所運営訓練	1/8(木)	始業式 安全指導⑨
12/15(月)	生徒会朝会	1/12(日)	成人の日
	入試相談始(3年)	1/13(火)	ふれあい挨拶(1年2組)
12/16(火)	ふれあい挨拶(1年1組)	1/16(金)	避難訓練
12/17(水)	校内研修会 (⑥研究授業3年3組のみ)	1/20(火)	Apple Open Day
		1/22(木)	専門委員会/中央委員会
12/19(金)	避難訓練⑧	1/26(月)	生徒会朝会
12/24(水)	大掃除		「世田谷区探究的な学び」メッセ
12/25(木)	学年集会		都立推薦入試
	終業式	1/27(火)	都立推薦入試
12/26(金)	冬季休業日始	1/28(水)	道徳授業地区公開講座

